

ぬくもり百倍！南郷里！

2022年7月号



南郷里 通信

★新型コロナウイルス感染症状況によっては、事業の中止や内容が変更される場合があります。

2022年7月行事予定

7月

- 2日(土) 基礎から始めるデザイン講座 (広報部会)
- 10日(日) 県知事/県議会議員補欠選挙
- 23日(土) 第1回 南郷里歴史講座 (文化と健康スポーツ部会)
- 24日(日) 長浜市議会議員選挙

参加者募集!!

お申込みは南郷里まちセンまで

南郷里歴史講座 開講

南郷里地域の歴史について
連続講座が始まります！

【各日→参加費：無料 / 持ち物：筆記用具】

◆第1回
7月23日(土) 午前10時～11時30分
内容：古墳時代前後の湖北の状況
講師：長浜城歴史博物館学芸員：西原雄大氏

◆第2回
9月24日(土) 午前10時～11時30分
内容：京極氏が守護として治めた時代の状況
講師：長浜城歴史博物館学芸員：西原雄大氏

◆第3回
11月27日(日) 午前10時～11時30分
内容：浅井3代の湖北の状況
講師：長浜城歴史博物館学芸員：福井智英氏

◆第4回
令和5年1月29日(日) 午前10時～11時30分
内容：秀吉が長浜を治めた時代の状況
講師：長浜城歴史博物館学芸員：福井智英氏

☆4回連続で受講する場合は、7月20日までに
お申し込みください。各回毎でも受講できます。
ご都合に合わせて、好きな講座回をお申し
込み下さい。

★受付開始：7月5日(火) 午前10時～
＜各回定員：先着 30人＞

発行 南郷里地域づくり協議会
〒526-0841長浜市新栄町1065-2
☎0749-62-0287(南郷里まちづくりセンター)
メール：nangouri-chikyou@zeus.eonet.ne.jp

<地協公式HP>

南



<地協公式Fb>



2022年6月 事業報告

プランナーサポーター
第一回会議を開催しました

今年度のプランナー事業として「南郷里ミュージウム」活動と、「南郷里方言の編纂」の二本立てで進めていくことに決まりました。南郷里ミュージウムでは、地域の方々に楽しんでもらえる企画を提案・実施し、地域課題の発見につなげる下地を作ります。南郷里方言の編纂では、郷土の話し言葉の面白さを再認識し、世代を超えて共有できる財産として、地域の方々に情報発信していきたいと考えています。

今後、サポーター十八名の方々と一緒に取り組んでいきます。



6月16日(木)
サポーターのグループ会議

災害時要配慮者避難
支援指導者講習会が開かれました

高齢者などの要配慮者を、災害時にどう避難させるかを考えていただくために、自治会長、民生委員、児童委員、福祉委員を対象に講習会を開催しました。昨年度から七自治会ずつ三回に分けて開催しているもので、今回はその二回目・三回目です。中村くらし安全副部会長の説明を聞きながら、自町の防災福祉マップを作成し、その後要配慮者の支援方法を考えていただきました。最後に市防災危機管理局安原専門員、市社協山岡アドバイザーの確かな助言をいただきました。参加された方々には、防災福祉マップづくりの目的や活用的重要性を十分認識していただくことになりました。



5月8日(日)・6月12日(日)
くらし安全部会

要配慮者避難支援
個別計画づくりの
出前講習について

要配慮者避難支援個別計画は今後各自治会で作成することになります。講習会を参考に、各自治会でも取り組んでいただきたいと思います。つきましては、各自治会で取り組まれる場合、くらし安全部会メンバーが、防災福祉マップや避難支援個別計画づくりの支援をさせていただきますので、ぜひともお申し出ください。お問い合わせは南郷里まちづくりセンター

七条素人劇団公演を開催しました

七条素人劇団による 水戸黄門三三が、まちセン多目的ホールにて上演されました。
七条町の町民有志で結成されたボランティアの団体で、流行やパロディ満載の時代劇です。
五〇人の定員がすぐに埋まり、満員御礼でした。
今回は、地協の企画で南郷里に所縁のある、小堀遠州公や総持寺などをシナリオに入れていただき、得意の時事問題をテーマに、とても楽しく愉快な劇として演じていただきました。

上演終了後、景品付き餅まきを行い、役者さんから当選者様へ景品を贈呈していただきました。
楽しいひと時をありがとうございました。お客様からは次回公演希望の声も上がっていました。



5月22日(日)
文化と健康スポーツ部会

地協主催クリーン作戦【二回目】実施しました

地域環境の美化と意識向上に向け、昨年末に続き、二回目のクリーン作戦を実施しました。
北陸自動車道東側の側道(大東〜榎木・約三・四km)のゴミ回収作業を行いました。
自治会三二名、地協二三名、計五五名の方のご協力をいただきました。



5月29日(日)
自治振興部会

Topics

南郷里老人クラブ連合会主催の高齢者交通安全教室が実施されました

老人クラブ連合会の交通安全教室が開催され、各クラブから正副会長と交通安全指導員が参加されました。
長浜署交通警察官と県警本部ふれあいチームの方々の指導のもと、参加者は二班に分かれて、①KYT(危険予知トレーニング)と②仮想(VR)横断歩道歩行シミュレーションの体験をしました。
①では、運転状況を画面で見、危険と思うときにボタンを押し、危険箇所とブレーキタイミングを画像で確認しました。
②では、VR(仮想現実)のゴーグルを付け、横断歩道を渡るタイミングを学びました。
機材は、長浜警察署に導入されてから、今回初めて使用されたそうです。



↑①危険予知トレーニング



↑②VRによる横断歩道渡り

6月8日(水)
南郷里
老人クラブ連合会

南郷里つくし隊の活躍をご紹介 平居源太郎隊長

★南郷里幼稚園で交通安全教室

幼稚園の園庭で、信号機や横断歩道を設置して、園児や保護者が一緒に交差点安全ルールを学ぶ事業をされました。
毎年実施され、今年も参加者は保護者・園児で四〇人。指導は長浜署交通警察官の皆さんでした。



5月17日(火)

★家族のきずな農園 (サツマイモ苗植え)

家族のきずなを感じてもらおうと、一家族ごとに一畝二〇本のサツマイモ苗を植えました。看板も設置されました。
青空の下、大人四十四人・子ども二十九人、計七十二家族が作業されました。収穫が楽しみです。



6月12日(日)

場所:
グリーンパワー
長浜より東側

美郷たより

今年もホテルの乱舞が見られました。
肌寒さが残る6月の初旬、湿度と気温が上がらず、出現が心配されましたが、自然界の生物は心得ていました。
他の地域にも広がるように、きれいな環境を維持していきましょう。

6月4日(土)
場所:南田附町〜今川町間
水田地帯 撮影:清水康雄氏

with コロナに向けて

6月になり長浜市の基本方針が変更され、ガイドラインに基づき、感染防止対策を実施したうえで、社会経済活動を進められることになりました。
自粛していたイベントも、開催しやすい状況になりました。これからは逆行しないように、万全の対策はしつつ、より充実した生活ができるように、皆さん活動していきましょう。

◆編集後記

6月になったのに肌寒い日が続き、晴れたかと思ったら気温が急上昇。梅雨入りしたら夏日。季節感がいい感じ(?)にアグレッシブですが、体調管理に気をつけて、暑い夏の季節と楽しいイベントに向け、体力も付けて、元気に乗り切っていきましょう。